



8. Januar 2020

Teilnehmer:	Anwesend: siehe Teilnehmerliste Entschuldigt: 5 Mitglieder haben sich entschuldigt, vom Rest leider keine Rückmeldung
Spartensitzung am:	11.12.2019
Thema/Anlaß:	Situation in Sparte / Neuausrichtung

ART => I = IDEE, B = BESCHLUSS, F = FESTSTELLUNG, A = AUFGABE

TOP	WAS	ART	WER / GGF. TERMIN
1	<p>Begrüßung</p> <p>Marina Horn begrüßte die zahlreich erschienenen Mitglieder. Von 104 Mitgliedern der Bogensparte waren immerhin 21 Mitglieder, darunter einige Jugendliche, anwesend. 5 Mitglieder haben sich entschuldigt, der Rest ließ leider eine Rückmeldung vermissen. Anstand und Respekt gegenüber den Menschen, die sich viel Arbeit machen, gebührt jedoch eigentlich eine Abmeldung.</p> <p>Es kommt immer wieder vor, dass Kritik geäußert wird, jedoch die Chance auf Teilnahme an Sitzungen, wo die Kritik hingehört und Änderungen erreicht werden können, nicht wahrgenommen werden. Das ist sehr schade.</p>	<p>F</p> <p>F</p>	
2	<p>Spartenleitung</p> <p>Nach dem Rückzug von Kevin lastet momentan die ganze Verantwortung allein auf Marina. Um eine für Abteilung, Vorstand und Mitglieder effiziente Neuausrichtung vornehmen zu können, sollte es nach Marinas Vorschlag künftig neben ihr als Abteilungsleiterin noch einen Stellvertreter geben. => der Vorschlag findet die volle Zustimmung der Mitglieder</p> <p>Marina schlägt Alexander Michalik vor. Die Mitglieder begrüßen dies ausdrücklich, es erhebt sich keine Gegenstimme. Er erbat sich noch ein wenig Bedenkzeit, die Wahl könne ja auch noch zu einem späteren Zeitpunkt erfolgen.</p> <p>Am Ende der Sitzung fragt Heiko Weiershäuser nochmal bei Alexander nach, ob er denn jetzt genug überlegt hätte und Alexander willigt ein, der Stellvertreter zu sein. Dagegen gibt es keinen Widerspruch.</p>	<p>F</p> <p>I</p> <p>B</p> <p>F</p> <p>B</p> <p>F</p>	
3	<p>Organisatorisches</p> <p>Dennis übernimmt den Schlüssel von Kevin und wird Ansprechpartner für die Erwachsenen.</p>	<p>B</p>	



ART => I = IDEE, B = BESCHLUSS, F = FESTSTELLUNG, A = AUFGABE

TOP	WAS	ART	WER / GGF. TERMIN
4	<p>Trainer-Situation</p> <p>Momentan gibt es keinen öffentlich zugelassenen Trainer. Das Training der Kinder ALLEIN anzuleiten, ist ein mitunter schwieriges Unterfangen. Daher wurden anwesende Eltern bereits in die Beaufsichtigung eingebunden. Das alles aber hilft nicht, um eine qualifizierte Ausbildung der Kinder zu gewährleisten. Marina fragt daher nach Interessenten an einer Trainer-Ausbildung. Aus den Reihen der Mitglieder melden sich spontan:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Nils Altmann 2. Dennis Schulz 3. Matthias Kolle 4. Michael Hamann 5. Jörg Hamel <p>Die beiden anwesenden TSV-Vorstandsmitglieder Marcus Winning und Heiko Weiershäuser beglückwünschen die Abteilung dazu und sichern die Kostenübernahme der Ausbildungen zu.</p>	<p>F</p> <p>F, B</p> <p>F</p>	
5	<p>Winter-Training</p> <p>Bisher wurde das Wintertraining von den Erwachsenen kaum wahrgenommen. Die Jugendlichen würden aber gern diese Zeit ggf. noch nutzen wollen. Es ergibt sich der Kompromissvorschlag, dass die Jugendlichen ihre Zeit ruhig ausdehnen und einen später kommenden Erwachsenen dann einfach integrieren. Damit wäre allen gedient. Der Vorschlag wird so beschlossen.</p>	<p>F</p> <p>B</p>	
6	<p>Gemeinschaftsaktion</p> <p>Marina wurde öfters auf die Durchführung einer Gemeinschaftsaktion angesprochen, man könnte ja z.B. so etwas wie ein Vereinsschießen gestalten. Sie betont ihre Bereitschaft, sich dem Wunsch auch zu stellen. Dies aber nur unter der Prämisse, dass alle Mitglieder mitziehen und jeder seinen Teil dazu beiträgt. Es darf nicht wieder nur an 3-4 Mitgliedern „hängenbleiben“.</p> <p>Die Versammlung beschließt eine Terminsammlung und die Bildung einer freiwilligen Orga-Gruppe.</p> <p>TSV-Vors. Marcus Winning gibt die Info, dass der TSV ein größeres Sommerfest in 2020. da könnte sich die Abteilung ja einbringen und so zur Attraktivitätssteigerung beitragen.</p> <p>Aus dieser Info ergibt sich der Beschluss:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Die Bogensparte nimmt am TSV-Sommerfest teil 2. Es wird eine interne Vereinsmeisterschaft ausgerichtet. 	<p>I</p> <p>F</p> <p>B</p> <p>F</p>	



ART => I = IDEE, B = BESCHLUSS, F = FESTSTELLUNG, A = AUFGABE

TOP	WAS	ART	WER / GGF. TERMIN
7	<p>Wettkämpfe / Turniere</p> <p>Turniere sind das Salz in der Suppe, doch angebotene Turniere sind meistens ziemlich schnell ausgebucht. Von daher wäre es gut, wenn 1 Person als Ansprechpartner fungiert und ggf. Sammelanmeldungen vornimmt.</p> <p>Dieses Verfahren hat sich in der Jugend bewährt, bei den Erwachsenen jedoch nicht (öfters kurzfristige Absagen – und nicht wegen Krankheit! - was nicht gerade Freude bei den Veranstaltern hervorruft).</p> <p>Jeder sollte die Ausschreibungen sichten und ggf. über die Kommunikationswege Mail oder WhatsApp-Gruppe mitteilen, dass er Interesse an einem Turnier hat. Dann können ggf. mehrere davon profitieren.</p> <p>Orga-Hinweis: Zur Erstattung der Startgelder durch den TSV-Kassierer bittet TSV-Vors. Marcus Winning unbedingt den offiziellen Erstattungsantrag zu nehmen.</p> <p>Er kann auf der TSV-Homepage im Bereich „Formulare/Downloads“ problemlos als PDF geladen werden.</p>	<p>I</p> <p>F</p> <p>A</p>	<p>Alle</p>
8	<p>Bogenhütte</p> <p>Dieses Jahr ist durch das Engagement von Kevin viel passiert. Dafür dankte Marina Kevin ausdrücklich.</p> <p>Und es wird noch mehr passieren, denn es sollen Sitzmöglichkeiten aus dem HdG für die Bogenhütte kommen (Zusage des OV Schmidt liegt vor).</p> <p>Auch Sitzmöglichkeiten für „Außen“ sollen kommen. In diesem Zusammenhang fragte Marina nach Möglichkeiten der Erweiterung der Elektrik zum Unterstand. Die Aufgabe wird von Mitgliedern freiwillig vorgenommen.</p> <p>Für weitere Arbeiten wird eine Umfrage zwecks Terminfindung kommen.</p>	<p>F</p> <p>F</p> <p>I</p> <p>B</p> <p>F, A</p>	<p>Marina</p>
9	<p>Parcour / Tiere / Ständer</p> <p>Michael Stiller hat sehr schöne Ständer gebaut, dafür herzlichen Dank. Da es sich jedoch um Weichholz handelt, besteht die Gefahr, dass diese bald wieder ersetzt werden müssen.</p> <p>Einige Tiere sind in einem desolaten Zustand, daher hat der TSV-Vorstand zusätzlich zum üblichen Jahresbudget nochmal 1200€ zur Anschaffung neuer Tiere bewilligt.</p> <p>Trotzdem werden freiwillige Helfer gesucht, damit vorhandene Tiere nochmals repariert werden und ggf. als „Winter-Tiere“ genutzt werden können.</p>	<p>F</p> <p>F</p> <p>I, F</p>	



ART => I = IDEE, B = BESCHLUSS, F = FESTSTELLUNG, A = AUFGABE

TOP	WAS	ART	WER / GGF. TERMIN
	<p>Es bleibt festzustellen, dass immer wieder Tieren verstellt oder gar mutwillig beschädigt werden. Dem kann leider nicht begegnet werden.</p> <p>Der in 2019 gestellte Parcours von Klaus Coburger war gut und anspruchsvoll. Dafür vielen Dank.</p> <p>Für den neuen Parcours in 2020 mit den neuen Tieren trifft sich im April eine freiwillige Gruppe von Schützen und bringt die Erfordernisse von Erwachsenen und Jugend zusammen und stellt dann einen neuen Parcours.</p> <p>Bis dahin <u>bitte</u> keine Änderungen am Parcours vornehmen.</p> <p>Dafür werden noch Teppiche oder Matratzen als Pfeilfang-Vorrichtungen gesucht!</p>	<p>F</p> <p>F</p> <p>B, A</p> <p>A</p>	<p>Marina</p> <p>Alle</p>
10	<p>Verschiedenes</p> <ul style="list-style-type: none"> - Müllentsorgung Bogenhütte: Alle werden gebeten, mal einen der Müllsäcke mitzunehmen und zu Hause zu entsorgen. - Die Mitglieder äußern den Wunsch nach einer besseren Kommunikation untereinander. Viele waren überrascht, dass plötzlich ein neuer Parcours gestellt war. Solch Verwirrung lässt sich bei besserer Kommunikation untereinander leicht vermeiden. - Die Einlagerung von Pfeilen und Bögen wird künftig im HdG vorgenommen, nicht mehr in der Hütte. - Es kam die Frage auf, ob die Abteilung einen Jugendwart braucht? Dazu gibt Heiko Weiershäuser seine Erfahrungen aus dem Sportkreis-Vorstand, wo er Mitglied ist, weiter. Viele Jugendliche zögern, eine solche große Verantwortung zu übernehmen. Dafür gibt es von der Sportjugend Hessen ein Programm namens „Juniorteam“. Dort werden mehrere Jugendliche aktiv und können sich so die Verantwortung teilen. Bei den anwesenden Jugendlichen scheint diese Idee gut angekommen zu sein, da sie dort ihre Themen einbringen und aktiv gestalten können. Man wird weiter darüber beraten. - TSV-Vors. Marcus Winning dankt zum Abschluss allen Teilnehmern und hebt insbesondere die tolle Aufbruch-Stimmung hervor! <p>Bei allen Fragen können sich die Mitglieder immer per Mail an Marina Horn unter der Adresse marinahorn@msn.com erreichen.</p>	<p>A</p> <p>F</p> <p>F</p> <p>F</p> <p>I</p> <p>A</p> <p>F</p>	<p>Alle</p> <p>Marina & alle Jugendliche</p>



Protokollführer: Heiko Weiershäuser

Anlagen: keine

Hinweis:

Gegen dieses Protokoll kann Einspruch erhoben werden. Ohne Einspruch bis zur nächsten Sitzung gilt der Inhalt automatisch als genehmigt.